



Río Fucha tendrá nueva cara

Con obras de infraestructura y concurso de ideas, continúa gran operación estratégica del Río Fucha.

Ciudadanía participó activamente en caracterización del Río Fucha y su entorno urbano.

Bogotá, 31 de agosto de 2015. Con cicloruta, bicicarril, mobiliario público, saneamiento y recuperación del afluente, se inicia la intervención del Río Fucha, como parte de la operación estratégica que lidera la Secretaría Distrital de Planeación -SDP- y que tiene como propósito mejorar las condiciones de este recurso hídrico y su entorno.

La primera intervención que se realizará corresponde a las obras de infraestructura cicloinclusiva que incluye mantenimiento de la cicloruta existente y ampliación en las franjas donde no hay, y construcción de bicicarril donde no puede haber cicloruta. Esta intervención, que realizará el Instituto de Desarrollo Urbano -IDU-, se ejecutará a la altura del Río Fucha desde la carrera 10 hasta la Avenida las Américas. Asimismo, se generará un sendero peatonal, se mejorará la iluminación y se instalará mobiliario urbano.

“Esta Administración trabaja con la perspectiva de una ciudad que gira en torno al agua. En este sentido, el Río Fucha es uno de los afluentes del Río Bogotá a recuperar, por eso la necesidad de trabajar desde diferentes ámbitos logrando beneficiar el Río Fucha, el medio ambiente y las condiciones socio-culturales de la comunidad que reside y visita esta zona”, afirmó Otto Francisco Quintero, director de Operaciones Estratégicas de la SDP.

Posteriormente, todo el Río Fucha también será objeto de acciones de saneamiento, en el cual se tiene previsto el mejoramiento de las redes de aguas servidas por parte de la Empresa de Acueducto de Bogotá -EAAB-, así como de la implantación de 10.000 árboles, la creación de nuevos jardines y la restauración de la plantación existente, trabajo que desarrollará la EAB y el Jardín Botánico de Bogotá.

Para realizar este trabajo mancomunado entre las entidades, el Distrito destinó recientemente 70 mil millones de pesos adicionales, aprobados en el Confis, que le dan continuidad a las inversiones multimillonarias viene realizando la EAB (interceptores, conexiones erradas, etc.) y los \$ 1.800 millones de regalías asignados para el diseño y gerencia de la operación. Dando así prioridad a los temas ambientales de la ciudad.

“Con esta intervención, las personas disfrutarán de mejor forma el Río porque podrán caminar por un espacio adecuado, hacer recreación pasiva y al optimizar el aspecto ambiental tendrán vínculos más cercanos con el cauce. Además, esto permitirá que las comunidades se vayan apropiando de esta zona”, afirmó el funcionario.

Se abrirán inscripciones a concurso público de ideas

A partir del 08 de septiembre quedarán abiertas las inscripciones para que los grupos de personas u organizaciones interesados presenten sus ideas de cómo estructurar la gran estrategia de intervención del Río Fucha.

Las ideas deben estar basadas en los insumos que se les entreguen, los cuales son estudios, políticas, la cartografía social que se realizó y los resultados de una encuesta que se adelanta, la cual tiene un alcance de 1.100 hogares y 700 al comercio e indaga por la opinión y percepción de las personas sobre el acceso a servicios de proximidad y el papel del Río en la cotidianidad del área.

Uno de los requerimientos que plantea este Concurso, organizado por la SDP y la Sociedad Colombiana de Arquitectos, es que los grupos que se presenten deben

conformar un equipo interdisciplinario (economistas, ambientalistas, urbanistas, etc.) que responda a la complejidad de la estrategia que se quiere consolidar.

“Con un concurso de ideas lo que se hace es conocer cuál es la capacidad metodológica y conceptual que tiene un equipo para traducir rápidamente una información según la propuesta. De esta forma, conoceremos la idea y el equipo más idóneo para el desarrollo de la estrategia”, señaló el director de Operaciones Estratégicas de la SDP.

El ganador será quien ejecute la idea presentada, de mano de la Secretaría de Planeación, y tendrá un plazo de seis meses para desarrollar el diseño de la estrategia general, que contiene la determinación de proyectos, inversiones y estrategia institucional en un horizonte que va al 2038.

En la página www.sdp.gov.co están todas las bases del concurso.

Con éxito culminó cartografía social

Como parte de esta operación estratégica, desde el mes de febrero se adelantó un proceso de consulta para identificar cómo la ciudadanía usa la zona aledaña al Río Fucha. En este proceso la comunidad informó qué ocurre en materia de seguridad, cultura, recreación, transporte, educación y salud a un kilómetro de lado y lado del cauce. Asimismo, detallaba cuál es la visión a 23 de años de lo que sería el Río.

En las jornadas de caracterización y recorrido que comprendían esta cartografía social, participaron más de 600 personas correspondientes a las localidades de San Cristóbal, Antonio Nariño, Los Mártires, Fontibón, Puente Aranda, Kennedy y Rafael Uribe Uribe. Los asistentes, principalmente manifestaron que quieren que el Río sea eje articulador de los diferentes espacios en los que converge la ciudadanía.

“Es posible hacer planeación participativa desde un inicio; normalmente los técnicos plantean un ejercicio, las personas opinan y se incluyen algunas de sus observaciones. En este caso, nosotros fuimos a la comunidad en ceros y fueron ellos quienes nos dieron los elementos de base para la estrategia de intervención”, puntualizó Otto Francisco.